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CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

Procès-verbal de la septième (7e) assemblée ordinaire du conseil d’administration de la 
cinquante-troisième (53e) année du Cégep de Saint-Jérôme, tenue le 25 avril 2023, à 17 h 30, 
en présence. 
 
 
Présents : M. Michael Averill     
 Mme Mirelle Beaudet   
 M. Denis Bertrand  
 Mme Caroline Boyer   
 Mme Marie-Christine Busque   
 M. Marc-Antoine Lachance    
 Mme Nadine Le Gal    
 Mme Josée Longchamp    
 Mme Julie Paquette  
 Mme Carmen-Gloria Sanchez   
 Mme Isabelle Sauvé  
 Mme Patricia Tremblay     
   
Invités : M. Ando Ballaman, gestionnaire 

administratif 
Direction générale 

 Mme Karine Gauthier, adjointe Secrétariat général et affaires 
juridiques 

 M. Stéphane Gauthier, directeur Direction de la formation continue, 
services aux entreprises et 
international 

 Mme Chantal Henri, directrice Direction des ressources humaines 
 M. Stéphane Marcoux, directeur Direction des ressources matérielles 
 Mme Cristina Telcian, directrice Directrice des finances et de 

l’approvisionnement 
   
Excusés : M. Alain Bissonnette     
 M. Frédéric Demers    
 M. Adel El Zaïm   
 Mme Nathalie Honoré    
 Mme Alarica-Jade Lalonde-Blondin  
 Mme Geneviève Longpré  
   
Absent : --  
   
Secrétaire : Mme Diane Bournival, secrétaire 

générale 
Secrétariat général et affaires 
juridiques 

 



 
Conseil d’administration du 25 avril 2023 53e année, 7e assemblée ordinaire 

 
 
 
 

Secrétariat général et affaires juridiques  Page 2 sur 14 

 
 
 
 
 

 
07.01 Adoption de l’ordre du jour 

 
Après avoir souhaité la plus cordiale bienvenue à toutes et à tous et avoir constaté le quorum, 
le président, M. Marc-Antoine Lachance, déclare l’assemblée ouverte. En vue de l’adoption de 
l’ordre du jour, il demande aux membres s’ils ont des modifications ou des ajouts à proposer au 
regard de ce dernier. Aucune proposition n’est alors formulée.  
 

Ordre du jour 
Temps 

suggéré 
(minutes) 

07.01  Adoption de l’ordre du jour  
5 

07.02  Déclaration de conflit d’intérêts des membres 

07.03  
Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire tenue le 
14 mars 2023 

5 

07.04  Suivi du procès-verbal de l’assemblée ordinaire tenue le 14 mars 2023 5 

07.05  
Examen des procès-verbaux des réunions ordinaires du comité exécutif 
tenues les 3 février, 17 et 24 mars 2023 

5 

07.06  
Rapports de la Présidence, de la Direction générale et de la Direction des 
études 

15 

07.07  Rapports des commissions des études tenues les 12 et 19 avril 2023 5 

07.08  Résolution – Budget du fonds des investissements 2023-2024   25 

 Pause 10 

07.09  Résolution – Choix de l’institution financière du Collège 10 

07.10  Résolution – Modification du Règlement de régie interne (no 1) 10 

07.11  
Résolution – Modification du Règlement relatif à la gestion financière 
(no 8) 

15 

07.12  
Dépôt – Projet de calendrier 2023-2024 des assemblées du conseil 
d’administration 

5 

07.13  

Informations et divers : 
- Avis de motion : Règlement sur la location et le code de vie aux 

résidences étudiantes (no 12)    
- Fondations du Cégep de Saint-Jérôme et du Centre collégial de 

Mont-Laurier 
- Sondage auprès des membres du conseil d’administration 

5 

07.14  Levée de la séance -- 

 
 
 
 



 
Conseil d’administration du 25 avril 2023 53e année, 7e assemblée ordinaire 

 
 
 
 

Secrétariat général et affaires juridiques  Page 3 sur 14 

 
 
 
 
 

Mme Josée Longchamp, appuyée par Mme Mirelle Beaudet, propose : 
 

« d’adopter l’ordre du jour de l’assemblée ordinaire du 
25 avril 2023, et ce, tel qu’il a été présenté. » 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
07.02 Déclaration de conflit d’intérêts des membres 

 
S’il y a un conflit d’intérêts réel, potentiel ou apparent, le membre du conseil d’administration 
doit déclarer son intérêt et s’abstenir de participer aux délibérations et de voter à cet égard. 
 
Le président, M. Marc-Antoine Lachance, se retirera pour le point portant sur le choix de 
l’établissement bancaire du Collège (07.09). La vice-présidente, Mme Carmen-Gloria Sanchez, 
prendra alors le relais. 
 

 
07.03 Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire tenue le 14 mars 2023 

 

Comme les membres du conseil d’administration ont déjà reçu une copie de ce procès-verbal, 
la secrétaire, Mme Diane Bournival, est dispensée de la lecture de celui-ci.  
 
Mme Caroline Boyer, appuyée par Mme Patricia Tremblay, propose : 
 

« d’adopter le procès-verbal de l’assemblée ordinaire tenue le  
14 mars 2023, et ce, tel qu’il a été présenté. » 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
07.04 Suivi du procès-verbal de l’assemblée ordinaire tenue le 14 mars 2023 

 
Aucun suivi n’est effectué. 
 
 
07.05 Examen des procès-verbaux des réunions ordinaires du comité exécutif 

tenues les 3 février, 17 et 24 mars 2023 

 
Aucune question n’est posée à la suite du dépôt de ces procès-verbaux.  
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07.06 Rapports de la Présidence, de la Direction générale et de la Direction des 
études 

 
➢ Présidence 

 

M. Marc-Antoine Lachance a participé aux rencontres du comité exécutif, du comité d’audit et 
des finances ainsi qu’à deux rencontres statutaires avec la directrice générale. Une annonce 
ministérielle postbudgétaire a eu lieu par le ministre Steven Guilbault, le 5 avril dernier, à l’Institut 
du véhicule innovant (IVI). Le président souligne l’excellent travail réalisé par Mme Élisabeth 
Émond et son équipe du Service des communications et du recrutement. Cette équipe a 
coordonné cette activité, avec l’équipe de communication de l’IVI, à seulement trois (3) jours de 
préavis. Il remercie l’IVI pour le soutien, l’accueil et pour la visite guidée. Le tout a été 
grandement apprécié.  

 
 
➢ Direction générale 

 

Mme Nadine Le Gal, directrice générale, attire l’attention des membres sur certaines rencontres 
auxquelles elle a participé :  

 

- L’annonce ministérielle mentionnée avec le ministre Steven Guilbault, entouré pour 
l’occasion d’une grande équipe du ministère, a été particulièrement réussie.  

- La députée de Prévost, Mme Sonia Bélanger, ministre déléguée à la Santé et aux ainés, 
est venue visiter notre 2e CCTT. Elle montre un intérêt marqué pour la recherche. On 
sent qu’elle est une alliée de l’enseignement supérieur et de la recherche.  

- Le 24 avril, elle a rencontré Mme Chantal Jeannotte, députée d’Antoine-Labelle, pour faire 
le point sur les mesures prises à Mont-Laurier. 

- Le campus de Mont-Laurier va bien, comme en témoigne l’offre de programmes. Soins 
infirmiers (SI) et Technique d’éducation spécialisée (TES) étaient offerts aux deux ans, 
mais c’est maintenant chaque année. L’attestation d’études collégiales (AEC) de 
spécialisation en SI a débuté à Mont-Laurier. Pour le 180.B0, une cohorte a démarré 
malgré le petit nombre de personnes participantes.  

- À titre de présidente du MAC LAU, Mme Le Gal a participé à une rencontre avec le 
ministre de la Culture et des Communications, M. Mathieu Lacombe, pour discuter du 
développement du Musée. En effet, ce partenaire privilégié du Collège souhaite se doter 
d’une nouvelle installation. Mme Le Gal rappelle que le MAC LAU exerce une influence 
dans toutes les Laurentides.  

- Le dossier du projet majeur de la SQI et du MES suit son cours, mais il reste à savoir si 
le Collège bénéficiera du projet transitoire ou non. Une présentation globale pourra être 
faite au cours d’une prochaine séance.   

- Une séance d’information a eu lieu cet après-midi sur le déploiement des pratiques 
intégrées BIM de la SQI. Le plan fonctionnel est presque terminé, ensuite le plan 
technique suivra. Il y aura des incidences sur plusieurs membres du personnel.  

 
La directrice générale a déposé le rapport suivant, qui est plus exhaustif.  
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Participation à des conseils d’administration et comités externes  
 

• Conseil d’administration de Bibliothèque et Archives nationales du Québec; 

• Conseil d’administration de la Fondation du Cégep de Saint-Jérôme; 

• Conseil d’administration du Musée d’art contemporain des Laurentides. 
 
Participation à des rencontres à titre de présidente du Conseil des directions générales 
de la Fédération des cégeps  
 

• Comité stratégique réunissant le ministère de l’Enseignement supérieur et la 
Fédération des cégeps sous la coprésidence respectivement de Mme Paule De Blois, 
sous-ministre, et de M. Bernard Tremblay, président-directeur général; 

• Présentation du Pôle d’expertise interordres en formation à distance; 

• Comité directeur; 

• DG info; 

• Rencontres statutaires avec M. Bernard Tremblay, président-directeur général; 

• Comité des finances et d’audit. 
 
Participation à des rencontres avec des partenaires (actuels ou potentiels)  
 

• Rencontre d’échange avec la ministre de l’Immigration, de la Francisation et de 
l’Intégration, Mme Christine Fréchette – consultation publique menant à la planification 
pluriannuelle de l’immigration; 

• Dîner de travail avec M. Marc Bourcier, maire de Saint-Jérôme : divers dossiers; 

• Dîner de représentation avec Mme Josée Yelle, directrice générale adjointe, de la MRC 
de La Rivière-du-Nord; 

• Rencontre avec MM. Fernand Boudreault et Daniel Lemieux, respectivement directeur 
général et directeur général adjoint – Infrastructures et service de proximité de la Ville 
de Saint-Jérôme : projets transitoire et majeur, stationnement et résidences de la 
communauté étudiante; 

• Visite de M. Eric Massin, député provincial de la province de Hainaut (Belgique), venu 
avec une délégation de la Haute École de Hainaut Condorcet de Charleroi en Belgique; 

• Réflexion préalable à la mise en place d’un comité de gouvernance de la Zone 
d’innovation en aérospatiale entre les personnes dirigeantes du Collège, du Centre de 
développement des composites du Québec, de l’Institut du véhicule innovant, de Bell 
et de Mirabel économique; 

• Accueil de M. Gilbert LeBlanc, directeur de Mirabel économique, pour une visite du 
Quartier général de l’audace à l’occasion d’un don; 

• Accueil de Mme Sonia Bélanger, députée de la circonscription de Prévost et ministre 
déléguée à la Santé et aux Aînés pour une visite du Centre de développement des 
composites du Québec; 

• Rencontre avec Mme Anita Tenasco, directrice de l’éducation, Conseil d’éducation de 
Kitigan Zibi Mokasige; 

• Rencontre avec M. Thierry Duval, responsable des relations internationales, et d’autres 
personnes représentant l’école d’ingénieurs CESI (France) : partenariats potentiels; 

• Dîner de représentation avec M. Michel Louis Beauchamp, directeur général du 
Collège Lionel-Groulx; 
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• Comité directeur du projet majeur d’infrastructure entre les personnes représentant le 
Collège, le ministère de l’Enseignement supérieur et la Société québécoise des 
infrastructures; 

• Congrès CICan 2023 : réception d’ouverture du Sommet sur le leadership du Réseau 
international postsecondaire (PIN) et activités de réseautage; 

• Rencontre avec Mme Chantale Jeannotte, députée de la circonscription de Labelle et 
adjointe parlementaire de la ministre responsable de l’Habitation : divers dossiers, dont 
les centres collégiaux; 

• Dîner de travail avec M. Paul Calce, directeur général de la Corporation de 
développement économique de la MRC des Laurentides, M. Louis-Martin Levac, 
directeur du Service de développement économique de la Ville de Mont-Tremblant et 
Mme Catherine Ricard, directrice du Centre collégial de Mont-Tremblant : projets 
communs; 

• Accueil de M. Mathieu Lacombe, ministre de la Culture et des Communications au 
Musée d’art contemporain des Laurentides à propos du développement de ce dernier. 

 
Participation à des comités internes  
 

• Rencontres du personnel d’encadrement; 

• Comités exécutifs; 

• Comités de direction; 

• Comité d’audit et des finances; 

• Comité des ressources humaines; 

• Comité du 40e anniversaire du Centre collégial de Mont-Laurier; 

• Comité de la sécurité de l’information. 
 
Participation à des rencontres diverses  
 

• Journée d’échanges à propos du nouvel outil d’intelligence artificielle ChatGPT; 

• Gala de remise des Prix d’excellence en français Gaston-Miron – 11e édition; 

• Lac-à-l’épaule avec toute l’équipe du Centre de développement des composites du 
Québec – bilan de mi-parcours du plan stratégique et échange sur la structure 
organisationnelle; 

• Journée d’échanges et de réflexion sur les travaux relatifs au développement de 
nouveaux programmes conduisant au diplôme d’études collégiales et à l’actualisation 
des programmes existants organisée par la Fédération des cégeps; 

• Demi-journée d’entrevues de sélection pour le poste de coordination du Service des 
ressources des technologies de l’information (sécurité de l’information et infrastructures 
informatiques); 

• 5 à 7 entrepreneurial organisé par les étudiantes et étudiants du programme Gestion 
d’un établissement de restauration et ayant pour thème De la ferme à la table avec les 
conférenciers des Jardins de la Fourchette et du restaurant La Belle Histoire; 

• Diverses rencontres avec les membres du comité de direction pour la préparation des 
budgets de fonctionnement et des investissements 2023-2024; 

• Rencontre avec des étudiantes et étudiants du programme Techniques de travail social 
à propos d’une action menée pour demander l’accès aux bourses de soutien à la 
persévérance du gouvernement du Québec; 
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• Journée d’entrevues pour le poste de coordination, administration et développement 
des affaires à la Direction de la formation continue, services aux entreprises et 
international; 

• Soirée de lancement au Théâtre Gilles-Vigneault de la toute première édition de Nikak 
tagocniok, festival d’arts vivants autochtones. 

 
Participation à une formation  

 

• Formation sur le déploiement des pratiques intégrées BIM-PCI (Building Information 
Modelling et Processus de conception intégrée) offerte par la Société québécoise des 
infrastructures. 

 
Participation à un événement médiatique  

 

• Annonce de M. Steven Guilbeault, ministre de l’Environnement et du Changement 
climatique : présentation de cinq nouveaux crédits d’impôt à l’investissement durable 
prévus dans le budget 2023-2024 et visite de l’Institut du véhicule innovant. 

 
Participation à des conseils d’administration et comités externes  
 

• Comité directeur de la Coalition Santé Laurentides; 

• Rencontre avec M. Marc Bourcier, maire de Saint-Jérôme et son équipe sur le 
développement du Musée d’art contemporain des Laurentides; 

• Comité de vérification et des finances de Bibliothèque et Archives nationales du 
Québec. 

 
Participation à des rencontres à titre de présidente du Conseil des directions générales 
de la Fédération des cégeps  
 

• Séances ordinaire et extraordinaire du Conseil des directions générales : gestion des 
espaces de la Fédération des cégeps; 

• Rencontres statutaires avec M. Bernard Tremblay, président-directeur général. 
 
Participation à des rencontres avec des partenaires (actuels ou potentiels)  
 

• Rencontre téléphonique avec M. Christian Côté, directeur général du Conseil des 
préfets et des élus des Laurentides; 

• Rencontre avec M. Vincent Rousson, recteur de l’Université du Québec en Abitibi-
Témiscamingue (UQAT) et son équipe : projet d’agrandissement du Centre de l’UQAT 
à Mont-Laurier; 

• Rencontre avec Mme Valérie Pichot, directrice générale des Partenaires pour la réussite 
éducative dans les Laurentides : première rencontre à la suite de sa nomination; 

• Rencontre avec Mme Nancy Pelletier, directrice générale de la MRC des Laurentides : 
divers dossiers; 

• Rencontre entre la MRC de la Rivière-du-Nord, le Collège et l’Institut du véhicule 
innovant : projet majeur de développement économique en innovation et électrification 
du transport; 
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• Projet majeur : entrevue avec Cime; 

• Accueil de Mme Sonia Bélanger, députée de la circonscription de Prévost et ministre 
déléguée à la Santé et aux Aînés : visite de l’Institut du véhicule innovant; 

• Rencontre avec M. Michel Dion, directeur principal, Innovation de Bell : stratégie 
entourant la Zone d’innovation en aérospatiale. 

 
Participation à des comités internes  
 

• Rencontres du personnel d’encadrement; 

• Comité de gouvernance et d’éthique; 

• Comités de direction; 

• Comité de reconnaissance. 
 

Participation à des rencontres diverses  
 

• Troisième rencontre du comité consultatif du Quartier général de l’audace; 

• Allocution lors de la présentation du documentaire Je vous salue salope – La misogynie 
au temps du numérique réalisé par Mmes Léa Clermont-Dion et Guylaine Maroist; 

• Journée d’entrevues pour le recrutement de la nouvelle coordination au maintien des 
actifs de la Direction des ressources matérielles; 

• Allocution lors de la Journée de la recherche; 

• Troisième rencontre du comité organisateur du 40e anniversaire du Centre collégial de 
Mont-Laurier; 

• Comité-conseil avec Sécurité civile Landry : révision du Plan des mesures d’urgence. 
 
Participation à des formations  

 

• Barreau du Québec : L’obligation de considérer les modes de prévention des 
règlements des différends (PRD) : qu’en est-il? 

• MP-Plus : La prise de décision.  
 

 
➢ Direction des études 

 
Mme Patricia Tremblay, directrice des études, a déposé le rapport transcrit ci-après. Elle souligne 
plus particulièrement certaines activités, dont : 
 

- Au niveau fédératif, elle quitte le sous-comité du « E » pour intégrer le COMIX des 
affaires matérielles et financières. 

- Rencontre avec l’UQAT pour discuter de l’établissement d’une passerelle entre le 
programme TES et le baccalauréat en psychoéducation.  

- Rencontre à Kitigan Zibi pour guider le Collège qui rédige son plan de sécurisation 
autochtone. 

- L’application ChatGPT a occasionné beaucoup de rencontres et d’entrevues, à la suite 
de l’activité de réflexion sur ce sujet tenue au Collège. 

- Rencontre entrepreneuriale et sommet du leadership de CICan. 
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- Le volet international est vraiment enclenché :  
o Accueil d’une délégation belge et rencontre virtuelle avec des 

représentants français;   
o Mission en France organisée en mars afin de rencontrer des instituts 

universitaires technologiques en vue de développer plusieurs projets de 
collaboration. Des ententes-cadres seront conclues au cours des prochains 
mois.  

 
 
Voici le rapport déposé par la directrice des études : 

 
Participation à des conseils d’administration et comités externes  
 

• Entreprises d’insertion Godefroy-Laviolette (EIGL); 

• Coopsco des Laurentides; 

• Collecto. 
 

Participation à des rencontres de la Fédération des cégeps  
 

• Commission des affaires pédagogiques; 

• Sous-comité des activités pédagogiques « A »; 

• Sous-comité du « E »; 

• COMIX de la recherche; 

• Journée de réflexion et d’échanges avec le CDG et la CAP; 

• Rencontre avec le ministère de la Justice comme directrice des études, porte-parole du 
programme de Techniques juridiques. 

 
 

Participation à des rencontres avec des partenaires (actuels ou potentiels)  
 

• Mission en France auprès d’IUT; 

• UQAT – Projet de passerelle entre le programme TES et le baccalauréat en 
psychoéducation; 

• Visite de Mme Corinne Gaudinat – IUT d’Evry Val d’Essone (TGM – TTMC); 

• Ville de Mont-Tremblant – projet de classe extérieure dans le Parc Éco; 

• Rencontre avec Anita Tenasco et Charlotte Commonda de Kitigan Zibi; 

• Rencontre avec M. Thierry Duval (École d’ingénieurs CESI) – partenariat en 
Technologie de la transformation des matériaux composites. 

 
Participation à des rencontres et comités internes  
 

• Comité de direction; 

• Rencontres pré-CRT enseignants; 

• Régie des études; 

• Commission des études; 

• Comité « régie interne » de la commission des études; 

• Comité « présence en classe » de la commission des études; 
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• Comité de programme en arts, lettres et communication (dans le cadre de  
l’intérim de M. Baillie); 

• Rencontre des responsables de la coordination de départements et de programmes; 

• Deuxième rencontre avec le syndicat des enseignantes et enseignants sur la révision 
de la PIEP; 

• Rencontre de coaching en agilité organisationnelle. 
 
Entrevues et participation à des événements 
 

• Demi-journée de réflexion sur ChatGPT; 

• 5 @ 7 entrepreneurial du Club Papilles (Gestion d’un établissement de restauration); 

• Entrevue télé – TVBL (IA en éducation); 

• Entrevue téléphonique – Le Nord (IA en éducation); 

• Sommet du leadership de CICan. 
 

 
07.07 Rapports des commissions des études tenues les 12 et 19 avril 2023 

 
Mme Patricia Tremblay remplace Mme Isabelle Côté qui ne pouvait être présente pour la 
présentation du rapport de la commission des études. Elle mentionne l’inquiétude de la 
commission au sujet de l’AEC en dessin spécialisé en génie civil. Il y a aussi eu une mention de 
blâme pour ne pas avoir fermé le Collège le mercredi 5 avril dernier, alors qu’une tempête de 
verglas était annoncée. 
 
 
07.08 Résolution – Budget du fonds des investissements 2023-2024   

 
Mme Cristina Telcian explique les différents postes des volets MAOB et PAN et M. Stéphane 
Marcoux prend le relais pour les parties portant sur l’immobilier. Des questions sont posées, 
dont sur l’existence de critères du MES pour l’établissement de l’ordre des priorités des 
demandes. Les redditions de comptes devraient servir pour le choix du ministère et pour 
constater quels sont les besoins. Comme la sécurité de l’information est au cœur des 
préoccupations, il est précisé qu’un audit en sécurité est présentement en cours dans tous les 
collèges. Le rapport de l’auditeur devrait aider le Collège à améliorer ses pratiques.  
 
Finalement, il est précisé que ce budget représente plus les infrastructures et non le volet 
ressources, consultants, salaires, lequel se retrouve dans le budget du fonds de fonctionnement. 
 
Une coquille est soulevée dans le document concernant le nom du programme Techniques de 
transformation des matériaux composites (TTMC) qui est maintenant appelé Technologie du 
génie des matériaux composites (TGMC). 
 
 
CONSIDÉRANT que les consultations sur l’établissement du budget des investissements 2023-
2024 (le budget) ont eu lieu; 
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CONSIDÉRANT que le budget susmentionné comprend les volets MAOB (mobilier, appareillage 
et outillage, informatique et bibliothèque) et PAN (plan d’action numérique) présentés par  
Mme Cristina Telcian, directrice des finances et de l’approvisionnement; 
 
CONSIDÉRANT que ledit budget comprend également le volet RATDE (réfection, amélioration-
transformation et déficit d’entretien) présenté par M. Stéphane Marcoux, directeur des 
ressources matérielles; 
 
CONSIDÉRANT que ce budget se chiffre respectivement à 1 996 385 $ et à 674 152 $ pour la 
partie MAOB et PAN ainsi qu’à 3 216 400 $ pour le volet RATDE; 
 
CONSIDÉRANT que le comité d’audit et des finances, lors de sa réunion tenue le 12 avril 2023, 
a adopté de façon unanime une résolution recommandant au conseil d’administration d’adopter 
le budget des investissements 2023-2024. 
 
Mme Carmen-Gloria Sanchez, appuyée par Mme Mirelle Beaudet, propose : 
 

« d’adopter le budget des investissements 2023-2024, et ce, tel 
qu’il a été présenté par la Direction des finances et de 
l’approvisionnement et par la Direction des ressources 
matérielles. »  

 
CA 40 (2022-2023) 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
07.09 Résolution – Choix de l’institution financière du Collège 

 
Mme Carmen-Gloria Sanchez, vice-présidente, prend le relais, car le président, M. Marc-Antoine 
Lachance s’est retiré vu son implication au sein du conseil d’administration d’une institution 
financière. 
 
 
CONSIDÉRANT que le Règlement n° 8 relatif à la gestion financière du Collège statue que le 
conseil d’administration détermine par résolution les institutions bancaires, caisses populaires 
et sociétés de fiducie avec lesquelles l’institution peut faire des affaires dans le cadre de ses 
opérations financières; 
 
CONSIDÉRANT que l’entente pour les services bancaires du Collège prend fin le 31 mai 2023; 
 
CONSIDÉRANT l’appel d’offres effectué et les résultats de celui-ci; 
 
CONSIDÉRANT la Loi sur les contrats des organismes publics; 
 
CONSIDÉRANT que le comité exécutif a, sur recommandation de la Direction des finances et 
de l’approvisionnement, après analyse des soumissions reçues, octroyé le contrat au 
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soumissionnaire offrant les conditions les plus avantageuses pour le Collège, pour une durée 
de cinq (5) ans avec deux (2) options de prolongation de deux (2) années chacune; 
 
CONSIDÉRANT que la proposition de la Banque Nationale du Canada s’avère la plus favorable 
quant aux taux d’emprunt et de revenus d’intérêts, des frais de transaction et des autres 
conditions; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du comité exécutif, à l’effet de nommer la Banque Nationale 
du Canada à titre d’institution financière principale du Collège. 
 
Mme Marie-Christine Busque, appuyée par M. Michael Averill, propose : 
 

« de nommer la Banque Nationale du Canada à titre d’institution 
financière principale du Collège, au terme du processus d’appel 
d’offres effectué et selon les conditions de l’offre de services 
présentée, et ce, conformément à la recommandation du comité 
exécutif du Collège, pour la durée du contrat, soit une période de 
cinq (5) ans, qui pourra être prolongée s’il y a exercice des deux 
(2) options de prolongation de deux (2) années chacune. »  

 
CA 41 (2022-2023) 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
07.10 Résolution – Modification du Règlement de régie interne (no 1) 

 
La secrétaire générale, Mme Diane Bournival, mentionne que l’ajout de la Direction des 
communications et des ressources informationnelles génère une modification de l’article 4 du 
Règlement de régie interne (no 1) et une nouvelle personne décisionnaire s’ajouter aux autres. 
Parmi les autres changements, le SRTI relève dorénavant de cette nouvelle direction et le nom 
du Secrétariat général et affaires juridiques est corrigé.  
 
 
CONSIDÉRANT qu’une nouvelle direction s’est ajoutée à l’organigramme du Collège, soit la 
Direction des communications et des ressources informationnelles et que la personne à la tête 
de chacune des directions du Collège assume le rôle de personne décisionnaire tel que prévu 
à l’article 4.1 du Règlement de régie interne (no 1); 
 
CONSIDÉRANT que les modifications au Règlement de régie interne (no 1) sont proposées afin 
de refléter cette nouvelle direction; 
 
CONSIDÉRANT qu’il est requis par la Loi des collèges d’enseignement général et professionnel, 
que le règlement qui régit la régie interne soit transmis au ministère de l’Enseignement supérieur 
(MES) accompagné d’une résolution du conseil d’administration qui adopte toutes modifications 
apportées à ce document officiel ; 
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CONSIDÉRANT que les modifications proposées sont présentées aux membres du conseil 
d’administration par la secrétaire générale. 
 
Mme Patricia Tremblay, appuyée par Mme Caroline Boyer, propose : 
 

« d’adopter les modifications proposées au Règlement de régie 
interne (no 1), et ce, telles qu’elles ont été présentées par le 
Secrétariat général et affaires juridiques. »  

 
CA 42 (2022-2023) 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
07.11 Résolution – Modification du Règlement relatif à la gestion financière (no 8) 

 
Mme Telcian précise les modifications qui sont apportées à ce Règlement et ajoute que celui-ci 
fera l’objet d’une réforme complète l’an prochain. 
 
 
CONSIDÉRANT que la révision du Règlement relatif à la gestion financière (no 8) était un sujet 
du plan de travail 2022-2023 du comité d’audit et des finances; 
 
CONSIDÉRANT que plusieurs dossiers sont prioritaires et que la refonte de ce Règlement est 
reportée en 2023-2024; 
 
CONSIDÉRANT qu’une actualisation est tout de même requise; 
 
CONSIDÉRANT que les modifications proposées ont été soumises aux membres du comité 
d’audit et des finances le 12 avril 2023 et que ses membres recommandent au conseil 
d’administration de les adopter. 
 
Mme Isabelle Sauvé, appuyée par M. Michael Averill, propose : 
 

« d’adopter les modifications proposées au Règlement relatif à la 
gestion financière (no 8) qui devient le Règlement de gestion 
financière, et ce, comme elles ont été présentées par la Direction 
des finances et de l’approvisionnement. »  

 
CA 43 (2022-2023) 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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07.12 Dépôt – Projet de calendrier 2023-2024 des assemblées du conseil 
d’administration 

 
Mme Diane Bournival mentionne que le projet de calendrier est déposé en vue d’être adopté à la 
séance du mois de mai. Elle rappelle que les sujets mentionnés sont à titre indicatif uniquement 
et pourront être modifiés. Ce sujet a été devancé d’une assemblée puisque la planification des 
emplois du temps de plusieurs instances se fait de plus en plus rapidement. 
 
Si les dates proposées ne conviennent pas aux membres, il leur est demandé d’écrire au 
Secrétariat général et affaires juridiques.  
 
 
07.13 Informations et divers 

 
Avis de motion : 

- Règlement sur la location et le code de vie aux résidences étudiantes (no 12)    
 
Fondations du Cégep de Saint-Jérôme et du Centre collégial de Mont-Laurier 

- AccorDons : l’événement aura lieu ce vendredi 28 avril et il suscite beaucoup d’intérêt. Il 
est tellement populaire qu’une liste d’attente a été créée. 

- Courses de la Lièvre : l’information sera envoyée aux membres afin qu’ils puissent 
s’inscrire s’ils le désirent. Cet événement se déroulera le 14 mai prochain.  

 
Sondage auprès des membres du conseil d’administration 
L’envoi du sondage se fera d’ici la semaine prochaine. 
 
 
07.14 Levée de la séance 

 
Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, Mme Isabelle Sauvé, appuyée par Mme Josée 
Longchamp, propose : 

« la levée de la séance. » 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  
 
 
L’assemblée se termine à 18 h 58. 
 
 
 
 
 
 
Marc-Antoine Lachance Diane Bournival 
Président Secrétaire 

 


